

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian tentang Analisis Kinerja Keuangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDes) Periode 2017-2021 Desa Bumi Raharjo Kecamatan Bumi Ratu Nuban Lampung Tengah. Dapat disimpulkan bahwa :

1. Kinerja keuangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDes) periode 2017-2021 Desa Bumi Raharjo Kecamatan Bumi Ratu Nuban Lampung Tengah berdasarkan perhitungan rasio kemandirian belum dikatakan mandiri ini dapat diketahui dari rasio kemandirian keuangan desa sangat rendah sekali kurang dari 0-25%. dapat diketahui bahwa Rasio Efektifitas pada desa ini sangat efektif. Berdasarkan perhitungan rasio efektifitas kinerja keuangan sudah efektif karena mampu menjalankan tugasnya apabila rasio yang dicapai minimal 1 sampai 100 %. Berdasarkan analisis perhitungan rasio efisiensi pada bahwa kinerja keuangan pemerintah desa Bumi Raharjo periode 2017-2021 memiliki rasio efisiensi yang sangat efisien karena kurang dari 60%.
2. Ketergantungan desa terhadap dana dari pemerintah pusat maupun pemerintah daerah masih sangat tinggi ini bisa dilihat dari rasio tingkat kemandirian perhitungan rasio kemandirian desa dapat diketahui bahwa kinerja keuangan pemerintah desa Bumi Raharjo Kecamatan Bumi Ratu Nuban Lampung Tengah dalam periode 2017-2021 belum dikatakan mandiri ini dapat diketahui dari rasio kemandirian keuangan desa sangat rendah sekali kurang dari 0-25%.

## **B. Saran**

Dari hasil kesimpulan penelitian mengenai Analisis Kinerja Keuangan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa (APBDes) Periode 2017-2021 Desa Bumi Raharjo Kecamatan Bumi Ratu Nuban Lampung Tengah. Adapun saran-saran yang diberikan adalah sebagai berikut :

1. Untuk perhitungan rasio kemandirian sumber pemasukan Pendapatan Asli Desa (PADes) pada pendapatan dari BUMDes dari tahun 2017-2021 keuntungannya fluktuatif untuk itu perlu adanya pengelolaan BUMDes yang lebih baik lagi agar PADes meningkat dan menambah lebih banyak unit usaha sehingga desa dapat terus meningkatkan rasio kemandirian keuangan desa.
2. Pemerintah Desa Bumi Raharjo Kecamatan Bumi Ratu Nuban Kabupaten Lampung Tengah agar mempertahankan rasio efektivitas dan rasio efisiensi dan dapat meningkatkan rasio kemandirian desa yang masih sangat rendah agar desa tidak selalu bergantung dengan pemerintah pusat. Peningkatan rasio kemandirian desa dapat dilakukan salah satunya dengan cara mengoptimalkan potensi retribusi pasar dan mengoptimalkan kinerja BUMDes melalui perancangan program-program pembangunan APBDes yang berkelanjutan dan berdampak pada kesejahteraan masyarakat desa.